長洲町立長洲小学校 校長便り $N_{0.114}$

頭の無

みんなの居場所の裏面は、小学生に ご家族の団らんの話題にしてみてくだ さい。会話が広がります。

令和5年9月7日(木)

読書を習慣づけるために

①読みやすいものから入る りあてにはなりません。参考まで に紹介します。 私がやっていることなのであま

のずと集中して文を追うことがで ②好みのジャンルを選ぶ めるものからスタートです。 れるのが重要なので、すんなり読 興味のあることに関しては、お

分です。 効果絶大です。私は寝る前の10 ③読書タイムを設ける 読書時間のスケジューリングは

むことで、不規則な生活でも読書 ⑤本を常に携帯する 4隙間時間を利用する の時間を確保できます。 **昼休みや待ち時間を使って本を読** 通学・通勤など移動の時間や、

⑥ノルマは課さない 手に取り、気が付くとスマホを握 あることでしょう。これと同じこ とを、本で置き換えるわけです。 っていたという経験は、誰にでも 週に〇冊…、辛いだけです。 人間は暇になると、つい何かを

抑えられます。 は買い取ってもらうことで出費を 通常より格安で入手でき、読後 本格的な秋に向けて、読書に親

⑦古本を楽しむ

しています。今年の秋は少し読書 いない本が積読として部屋を占拠 しむのも一興です。私にも読んで

の時間を増やしたいものです。

まずは「文章を読む」ことに慣

り、相手の思いや願い、祈りに寄り添つことができず 軋轢が生じて無用のトラブルを招く。 供者と被提供者が互いにストレスを感じるようにな 果を提供できないことも多い。この状況下、結果の提 かも、現代は情報過多と多くのプレッシャーから、結 かしながら、仕事として自分のパフォーマンスを提供 探りで前へ進もうとする姿は、微笑ましくもある。し 験値の少ない若者が道半ば喘ぎながら悩みながら、手 うと努力する時期が必ずある。(人にもよるが…)経 しているのだから、結果が期待されるのも確かだ。し 若い時というのは、社会人としてのスキルを上げよ

段の生活から何を学ぶか」に尽きる。 疑問に突き当たる。私にとっては、答えは簡単だ。「普 か? 働き方改革とは矛盾していないだろうかという は休むことも業務の一つだと思えるようになった。で っかり向き合えないのでは本末転倒だ。だから、私に ぶのは良いが、それで体を壊し、子供達や保護者とし 教職に就き、経験則として「元気や健康」がベースと る仕事に就く以上、最低限必要な素養だと思う。私は の元気だと思う。必要というよりはむしろ、人と接す 供を受ける側は何を期待しているだろうか。私は教師 おいて、超過勤務や無用なストレスによるメンタルへ ルスの悪化が増加している。そもそも、サービスの垾 して必要だと確信している。スキルアップのために学 働き方改革が叫ばれて久しい。あらゆる職場組織に 教師としてのスキルアップにはいつ取り組むの

っている姿に、その姿勢にリスペクトし、寄り添うこ とが大切だと思う。 にチャレンジしている。お互いに笑顔で毎日を過ご そしてスキルアップを図っていくためには、頑張

働き方改革とスキルアップ

し、それが影響して体調を崩し、100%のパフォー ためにやっているので自己満足を感じていた。 しか クナンバー参照) 当時、自分は仲間との差を縮める 武者羅に仕事をした時期がある。(「自分を語る」バッ 私には教師としてのスキルアップを図るために、

誰もが仕事のスキルアップを図るために、多くの事

マンスができなくなってしまった時期でもある。

がやるべきことを徹底的にやったからそうなったのでしょう。「人事を尽くし なる」いや「なるようにしかならん」と開き直り、発表に挑みました。無我 て天命を待つ」ということが出来ていたということだと思います。 になって考えてみると、「何とかなる」と思えたのは、私を含めた教職員集団 一で概要を発表し、まぁ何とかなるものだなぁと、改めて思いました。今 業務…、大変勉強になった時間でした。研究発表の当日、もう「なるように 夏休み中は何度となく校長室に通い、数日間の校長先生自宅での合宿の様な **研究発表が十一月と考えると待った無しで準備を進めなければなりません。**

ていこうと、何をすれば子供達が喜ぶか、勉強を頑張るか、そんなことばか 年の任期満了ということになりました。この事を考えると、残された時間を 期間が15年目となっていました。人事異動の取り決めで、同一市町在任は 私にとって伊倉小学校は6年目でした。 玉名町小学校から数えて玉名市在仔 任で良かった。」と思えるように、記憶にも記録にも残るような学級経営をし 無駄には過ごせません。 子供達に 「このクラスで良かった。」 「澤田先生が担 小学校にはどういう訳か9年間お世話になり、伊倉小学校での6年間で15 いたのです。 因みに、同一校在任の期間は原則了年です。 私の場合、玉名町 15年が上限とされていたのです。 そうです、 私は玉名市最後の年を迎えて 研究発表会が終わり、ホッと一息…、とはいきませんでした。というか、

宅に近い」ことに対する淡い期待を抱きつつ、本人内示日を迎えました。 の市町は限られています。希望は希望として校長先生に伝えた「少しでも自 自宅に近い方が良いです。」と希望を伝えていました。玉名市以外の玉名管内 いう期待半分、不安も少しあったかもしれません。校長先生には「少しでも 「失礼します。」 した。もう少しこの学校にいたいという気持ち半分、次はどこに行くのかと 時間が過ぎるのは早いものです。あっという間に3月が来たような感じで

央小学校へは36㎞あります。 それがプレッシャーでした。 幸いにも知って 行くと、早速校長室へ通されることになります。 いる先生方が数名いらっしゃったのが心の支えでした。 中央小学校に挨拶に 通勤の距離が長いのはきついですね。それまでの通勤距離は約20㎞、 (つづく)

強歩会では子供達の背中を押しながら歩く場面も多かった年でした。 学級集団はどちらかと言えば運動が苦手というか、持久力が無いというか、 者の皆さんと一緒に、掛け替えのない時間を過ごしました。 ただ、その年の その年も「キャンプ」「ナイトハイク」を滞りなく?実施し、子供達、保護

さて、夏休みが終わると、私の校務である研究のお仕事が待っています。

シリーズ「自分を語る」#114

)